

# **PRESSEMITTEILUNG**

CMS Reich-Rohrwig Hainz Rechtsanwälte GmbH

Gauermanngasse 2 1010 Wien Österreich

cms.law

T +43 1 40443-4000 F +43 1 40443-94000 E presse@cms-rrh.com

Datum 10. November 2016

Seite(n) X

Betreff Das Buch zum Erbrecht 2017

## 2017 bringt tiefgreifende Neuerungen im Erbrecht: CMS-Team erstellt Leitfaden zum richtigen Vererben und Schenken

Am 1. Jänner tritt das neue Erbrecht in Kraft tritt. Dann gilt es die wesentlichen Änderungen und deren Auswirkungen für Vererbende und Erben zu berücksichtigen. CMS-Rechtsanwalt Johannes Reich-Rohrwig und seinem Team haben die Erbrechtsreform und deren Konsequenzen genauestens unter die Lupe genommen. Wie man nun ab Anfang nächsten Jahres konkret an die Sache herangehen sollte, ist in deren im Linde Verlag soeben erschienenen Buch "Erbrecht 2017 – Richtig vererben, Fehler vermeiden" nachzulesen.

"Das neue Erbrecht betrifft sowohl Personen, die ihre Nachfolge bereits geregelt haben, als auch jene, die dies erst beabsichtigen", sagt Johannes Reich-Rohrwig, CMS Partner und einer der führenden österreichischen Experten im Erbrecht. "Um sich und seine Erben vor unliebsamen Überraschungen zu schützen, bieten wir mit diesem Buch, aber auch mit unseren Veranstaltungen die Möglichkeit, sich rechtzeitig zu informieren."

CMS Business Breakfast zu "Richtig vererben und schenken" am 1.12.2016, 8:00 Uhr Auch im Rahmen eines CMS Business Breakfast steht das Erbrechtsteam für alle Fragen rund um die Neuerungen zur Verfügung. Nächster freier Termin ist der 1. Dezember, zu dem die Kanzlei wie gewohnt in ihre Räumlichkeiten in der Gauermanngasse 2 einlädt. Die Teilnahme ist kostenlos, eine Anmeldung unter <a href="http://www.cms-rrh.net/Events/2016/10">http://www.cms-rrh.net/Events/2016/10</a> Vererben/einladung 1.Dez allg.html unbedingt erforderlich.

### Richtig vererben – gewusst wie

Fehler, die man beim Vererben vermeiden sollte, gab und gibt es viele. Das von CMS Reich-Rohrwig Hainz herausgegebene Buch soll deshalb als hilfreicher Ratgeber für alle wesentlichen Aspekte des Vererbens und Schenkens dienen. Nichtsdestotrotz gilt das Hauptaugenmerk aber selbstverständlich den zahlreichen Neuerungen: So hat der Gesetzgeber Schlupflöcher im Pflichtteilsrecht geschlossen und erstmals auch das Pflichtteilsrecht im Zusammenhang mit Privatstiftungen, Trusts u.ä. geregelt. Ebenfalls



neu sind die umfassende Berücksichtigung von Vermögenszuwendungen (Schenkungen) bei der Berechnung des Pflichtteils, die Stärkung des Erbrechts der Ehegatten bzw. eingetragenen Partner und die Verbesserung der Rechtsstellung von Lebensgefährten. Weiters gibt das Buch Einblicke in die Verschärfung der Regeln für fremdhändige Testamente und der Befangenheitsregeln für Testamentszeugen. Aber auch den Auswirkungen des reformierten Erbrechts für Auslandsösterreicher wird nachgegangen, denn hier gilt nach der EU-Erbrechtsverordnung nunmehr grundsätzlich das Recht ihres gewöhnlichen Aufenthalts anstatt des österreichischen Erbrechts. Anders gesagt: Durch Verlegung des gewöhnlichen Aufenthalts ins Ausland können Österreicher für ein ihnen sympathischeres ausländisches Erbrecht optieren.

## Völlig neue Rechtslage

Mit dem Erbrecht 2017 wird in vielerlei Hinsicht ein neues Kapitel aufgeschlagen. Deshalb behandeln die fünf CMS-Autoren im Buch eine Vielzahl unterschiedlicher Themen: Vererbung von Unternehmen und Gesellschaftsanteilen sowie Pflichtteilsansprüche gegenüber einer Stiftung und deren Begünstigten; Ablauf von Verlassenschaftsverfahren, Zugang zum Banksafe des Verstorbenen und Verfügung über Bankkonten und Sparguthaben; mietrechtliche Auswirkungen des Todes des Geschäftsraum-Mieters oder Firmengesellschafters.

"Erbrecht 2017 – Richtig vererben, Fehler vermeiden" ist eine Koproduktion von Johannes Reich-Rohrwig und seines Erbrechtsteams, bestehend aus Paul Rizzi, Theresa Szilagy, Arno Zimmermann und Constantin Call. Johannes Reich-Rohrwig beschäftigt sich seit mehr als 30 Jahren mit Fragen des Erb-, Gesellschafts- und Mietrechts und ist einer der anerkanntesten Berater von Stiftungen. Die Tätigkeitsschwerpunkte von CMS Anwalt Paul Rizzi liegen in den Bereichen Gesellschafts-, Unternehmens-, Zivil- und Erbrecht. CMS Rechtsanwältin Theresa Szilagyi ist Expertin für Gesellschafts- und Erbrecht und im Bereich Prozessführung tätig. Komplettiert wurde das Autorenteam von den Rechtsanwaltsanwärtern Arno Zimmermann und Constantin Call, die sich ebenfalls auf die Bereiche Gesellschafts- und Erbrecht sowie Prozessführung fokussiert haben.

Ein Foto des Autoren-Teams finden Sie zur kostenlosen Verwendung unter http://marketing.cms-rrh.com/zh/6721478688623/Apcg6YK2h4



(Bildtext v.l.n.r.: Johannes Reich-Rohrwig, Paul Rizzi, Arno Zimmermann, Constantin Call, Theresa Szilagyi)





Das Buch "Erbrecht 2017 – Richtig vererben, Fehler vermeiden" ist im Linde-Webshop unter nachfolgendem Link bestellbar: <a href="http://www.lindeverlag.at/titel-1-1/erbrecht">http://www.lindeverlag.at/titel-1-1/erbrecht</a> 2017-17562/

ENDE -

#### Kontakt:

Kristijana Lastro
Head of Marketing & Communications
T +43 1 40443 4000
E kristijana.lastro@cms-rrh.com

Diese sowie weitere Pressemitteilungen stehen Ihnen auf unserer Homepage unter cms.law zum Download zur Verfügung.

### Über CMS Reich-Rohrwig Hainz

CMS Reich-Rohrwig Hainz ist eine der führenden Rechtsanwaltssozietäten in Österreich und Südosteuropa. Unsere Anwälte und Steuerexperten sind durch ihre Spezialisierung in der Lage, Klienten effizient und auf höchstem Niveau zu beraten. Dies sowohl fachlich als auch mit branchenspezifischem Know-how. Die Schwerpunkte unserer spezialisierten Teams mit international erfahrenen Juristen liegen in den Bereichen M&A, Banking & Finance, Real Estate, Baurecht, Steuerrecht, Arbeitsrecht, IP- und IT-Recht sowie Vergaberecht.

Dabei erarbeiten wir für Sie sowohl juristisch fundierte als auch - unter Bedachtnahme auf Ihre kommerziellen Ziele - pragmatische Lösungen, die den wirtschaftlichen Erfordernissen Ihres Unternehmens bestmöglich entsprechen. Wir haben eigene Büros in Wien, Belgrad, Bratislava, Brüssel, Istanbul, Kiew, Ljubljana, Podgorica, Sarajewo, Sofia und Zagreb. Gemeinsam mit unseren zehn CMS Partnerkanzleien bieten wir unseren Klienten ein Team von mehr als 600 erfahrenen Spezialisten in 15 Büros in der CEE/SEE-Region. cms.law

#### Über CMS

Im Jahr 1999 gegründet ist CMS gemessen an der Anzahl der Rechtsanwälte heute eine der zehn führenden internationalen Kanzleien und die größte Kanzlei in Europa (Am Law 2013 Global 100) mit einem breiten Angebot an spezialisierter Beratung. Mit mehr als 3.000 Rechtsanwälten und 60 Büros in 34 Ländern verfügt CMS über eine langjährige lokale sowie auch grenzübergreifende Expertise. Zu den CMS Mandanten gehören etliche der in den Listen Fortune 500 und FT European 500 vertretenen Unternehmen sowie die Mehrheit der DAX-30-Unternehmen.

Die breitgefächerte Expertise von CMS erstreckt sich auf insgesamt 18 Branchen und Fachbereiche, darunter Arbeitsrecht, Banking & Finance, Commercial, Dispute Resolution, Energiewirtschaft, Gesellschaftsrecht, Gewerblicher Rechtsschutz, Kartellrecht, Lifesciences, Real Estate, Steuerrecht sowie TMT (Technologie, Medien & Telekommunikation). <a href="mailto:cms.law">cms.law</a>